
B03抢眼2018年1月3日 星期三

编辑：于雪莲 美编：王晶晶

我省美术统考倒计时，记者探访考生备考现状

一一天天1177个个小小时时都都在在坐坐着着创创作作
我省美术统考今年1月7日就要开始，美术专业考生进入到了高考前最为紧张的冲刺阶段。每天十小时以上的艺术专业训练已经成为了常态。““每天除了

睡觉吃饭，基本上都在创作。”记者采访的几位美术生都这样概括他们现在的生活。

本报记者 樊舒瑜 胡泉
通讯员 徐介新

练习到凌晨1点成常态

1月2日，齐鲁晚报记者来到
淄博十七中美术画室，不大的画
室里，近百名学生全都安静地低
着头，挥动着手中的铅笔练习速
写……

早晨7点是淄博十七中规定
的上课时间，每天这个时间学生
王昊岩已经坐在了画室里、支好
画夹开始练速写了。按照老师制
订的时间表，上午的课8点开始
直到中午11点50分结束，下午2点
继续练习。

上午下课后，王昊岩回家迅
速吃完饭小憩一会儿就会立马
返回画室，继续开始练习，一直
到晚上10点30分下课才回家，然
而他一天紧张的训练时间并未
结束，“回到家还会练习一段时
间，一般练习到凌晨1点左右，有
时候赶上学设计课会一直熬到
凌晨两三点钟。”

王昊岩说，他从三岁半就开
始学习画画，是因为喜欢才选择
学习，对于他来说，考上美术专
业的高等学府是他一直以来的
梦想，“我理想中的大学是中央
美院。”王昊岩自信满满地说，现

在苦一点没什么，考上自己理想
中的大学才是最重要的。

采访中，大多数学生表示，
现在一天的休息时间最多也就
五六个小时，每天除了吃饭睡觉
外，几乎都是在画画。

坚信坚持就会有收获

记者了解到，在淄博十七中
很多学生从去年10月份便开始
准备统考了。“去年10月份，我们
的文化课开始慢慢地减少，大部
分时间便集中在练习专业课上，
到了近期，我们的文化课一个星
期已经上不了几节课了。

“我是从高二开始学习美术
的，刚开始学习美术的时候感觉
画画很有意思，另外还能靠这个
专业上理想大学，所以才选择去
学的。。”李文慧说，虽说画画很
苦很累，但是坚持下来就会有收
获的。

越到临近考试，许多在准备
美术统考的考生表示，现在的紧
张不亚于高考。

“我是在初中四年级时为了
考学而学习的美术。到现在已经
学了快四年了，而且我们美术生
只有通过了美术专业统考才能
够有参加校考的资格，如果因为
现在不努力而没有通过统考，导
致无法参加校考，最终没有考上

理想的大学，那多难过呀。”学生
李嘉琪说：“还有的同学是高二
的时候从别的专业转成美术专
业的，他们为了能够考得更好，
还会去一些辅导机构培训。”

统考推迟

挤压校考时间

淄博十七中的美术组教研
组长曹老师对记者说：“去年美
术统考是在12月20日，今年过年
晚，统考时间也推迟了。其实我
们希望越早考完越好，因为不管
统考定在什么时间，校考都要在
2月底结束，统考拖后就压缩了
学生准备校考的时间。 ”

曹老师介绍，因为统考和校
考考试科目不一样，早拿出统考
成绩可以让学生有针对性地去
冲击名校。按照教学安排，这段
时间学生集中备考，“现在虽然
是集训时间，但是我们还是会给
学生学习文化课的时间。”曹老
师对记者说，我们一般安排早上
的7点到8点让学生学习文化课，
其余时间则用来练习专业课。

据了解，学校有近150名学
生正在参与美术类的集训，1月7
日这些学生将迎来人生中的“大
考”，“学生们都很努力，相信他
们的努力必将会结出硕果！”曹
老师说。

盲盲目目选选择择艺艺考考的的学学生生越越来来越越少少

采访中记者了解到，选
择走艺考之路的学生之所
以选择艺考，不外乎两种情
况，一种是从小对艺术有着
兴趣和特长，希望未来能从
事与自己兴趣相关的职业；
另一种则是为了在同等文
化课成绩下，能拿到更高一
级大学的录取通知书。

艺考曾经被认为是高
考的一个捷径，文化课不好
的学生，老师和家长都会建
议他们去学一门艺术，这样

就能较为容易地迈进大学
校门。

“现在家长和考生选择
学校的心态成熟了，在选择
是否走艺考这条道路时会
更加谨慎。”一名在教育机
构从事艺考培训多年的老
师告诉记者，现在大家更加
注重的是毕业后的去向。”
正是因为家长这种日趋成
熟的观念，使得盲目选择艺
考的考生越来越少。

艺艺考考非非捷捷径径，，需需付付出出更更多多努努力力

与普通考生相比，艺术
生的文化课要求要低一些，
但他们付出的一点儿也不
比普通考生少。“他们既要
学习专业课，又要兼顾文化
课。”曹老师说，特别是在
专业测试的冲刺阶段，艺术
类学生需要四处奔波参加
专业测试，在学校专业测试
的半个月时间里，考生不仅
要东奔西走，还要参加安排

得密密麻麻的考试，
“很多考生都认为艺考

是高考的一条捷径，持有这
种看法的人大都是未亲身
经历过艺考的。”曹老师表
示，对考取同一所高校的艺
术生和普通考生来说，艺术
生文化课成绩要低一两百
分，但这一两百分是用合格
的艺术专业成绩换取的，同
样要付出很大的努力。

在淄博十七中美术画室，学生正在进行最后冲刺。

本报讯 近日，淄博师
专附属小学云帆中队积极响
应团市委号召，参与“青春扶
贫·牵手关爱”点亮“微心愿”
主题活动，帮助留守儿童实
现他们的愿望。

云帆中队是淄博师专附
属小学的雷锋中队，近年来
多次参与公益活动。在刚刚
结束的“学习十九大精神，争
做新时代好队员”主题队会
时，大家得知了团市委组织
的此次活动，于是积极争取，
并在第一时间为留守儿童的
微心愿奔波起来。留守儿童
的家庭条件都比较差，家中
没有电视，没有电脑，没有网

络。少先队员们看到留守儿
童的生活条件都忍不住潸然
泪下，他们纷纷拿出自己的
零花钱，帮助他们购买运动
服、棉服、学习用品和课外
书，还送去了其他的生活用
品，让留守儿童感受到社会
的温暖。

活动结束后，孩子们纷
纷表示：看到自己的付出给
别人带来的笑容，感觉自己
的心里暖暖的，真正体验到
了“赠人玫瑰手有余香”，希
望大家都能够献出自己的一
点爱，让社会更加和谐，更加
美好，让社会处处充满正能
量。 (李鲁宁)

淄博师专附属小学云帆中队：

帮帮留留守守儿儿童童实实现现““微微心心愿愿””
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